
ИЗБРАННЫЙ ГОЛОС

Василий Петрович, который 
без малого 40 лет трудится в сфере 
образования, личность в Котласе 
известная. Под его руководством 
школа № 18, бессменным дирек
тором которой он является на 
протяжении многих лет, стала од
ной из лучших в городе. Но когда 
в сентябре 2016 года на базе этого 
образовательного учреждения от
крылся современный спортивный 
физкультурно-оздоровительны й 
комплекс, аналогов которому, гово
рят, нет не только в Архангельской 
области, но и на всем Северо-Запа- 
де, Василий Бреховских прогремел 
на всю область. Было за что.

Комплекс включает в себя фут-

Капля камень точит, 
или секрет успеха 

Василия Бреховских
Директор, хозяйственник, политик.
Все это один человек -  Василий Бреховских. 
О таких говорят: «Надежный, не подведет».

больное поле -  40 на 60 метров -  с 
современным искусственным по
крытием и специальной дренаж
ной системой. Помимо этого, здесь 
есть легкоатлетический круг с бе
говыми дорожками, баскетбольная 
и волейбольная площадки, боль
шой тренажерный комплекс, гим
настический городок, трибуны и 
раздевалки. Все это было сделано 
в предельно сжатые сроки -  всего 
за год.

Открытие уникального физ
культурно-оздоровительного ком
плекса было впечатляющим. Около 
тысячи учащихся школы в одина
ковых белых футболках вышли на 
новый стадион на массовую заряд

ку. Этот праздник назвали Днем 
здоровья. Получилось зрелищно, и 
спустя год эту акцию было решено 
повторить. Так в школе появилась 
новая традиция.

В этом же 2016 году на терри
тории школы № 18 появился еще 
один важный для города объ
ект -  детский автогородок. Такие 
проекты уже были реализованы в 
некоторых муниципальных обра
зованиях Архангельской области, 
но в Котласе подобное появилось 
впервые. Благодаря занятиям в ав
тогородке, ребята имеют возмож
ность на практике изучать правила 
поведения на улицах и дорогах, что 
позволяет в разы снизить детский
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травматизм и сократить число до
рожно-транспортных происше
ствий с участием детей.

Сегодня физкультурно-оздо
ровительный комплекс и автого
родок весьма популярны в городе, 
как среди взрослого населения, так 
и среди ребятни. Сейчас мало кто 
вспомнит, как выглядела эта терри
тория раньше, когда этих объектов 
здесь не было. И только Василий 
Бреховских знает, какие трудности 
пришлось преодолеть, чтобы реа
лизовать эти проекты.

-  Когда начали строить, оказа
лось, что не хватает восемь метров 
территории. А уже контракты за
ключены, -  рассказывает Василий 
Петрович. -  Мы нашли выход: дере
вья убрали, за счет этого расшири
ли территорию. В канун зимы нам 
привезли покрытие для стадиона, 
предупредив, что хранить его нужно 
только в вертикальном положении 
и при температуре 18-20 градусов. 
Меж тем, весит оно полтонны и 
по четыре метра в высоту. Разгру
зить это было одной проблемой, но 
не самой сложной. Нужно было где- 
то хранить, выдержав необходимые 
условия. Я обратился к главе города, 
о н - в  Коряжму. Так все и решилось.

На Бреховских рассчитывали, 
он не подвел. Успешно функцио
нирующие физкультурно-оздоро
вительный комплекс и автогородок 
-  это видимые результаты его ра
боты на посту депутата Архангель
ского областного Собрания. В этом 
статусе он на протяжении уже че
тырех лет отстаивает интересы на
шего города. Секрет его весьма ре
зультативной деятельности в этой 
сфере заключается в объединении 
усилий.

-  Уж поверьте, от одного депу
тата мало что зависит, -  делится 
своим мнением Василий Петрович. 
-  Только сообща можно чего-то до
стичь. Результат в любом деле бу
дет только тогда, когда есть содру
жество, совместная работа главы 
города, администрации и област
ного депутата. И когда мы с разных 
сторон неоднократно говорим об 
этих проблемах, только тогда что- 
то решается, тогда ситуацию воз
можно переломить. Как говорится, 
капля камень точит.

Такая стратегия помогла отсто
ять Котласский аэропорт, который 
в 2013 году был на грани закры
тия. Тогда и руководство города, и 
областные депутаты, в том числе и 
Василий Бреховских, стали упирать 
на важность этого объекта не толь
ко для Котласа, но и для всего юга 
Архангельской области. Ситуация 
была тяжелая, но, как выражается 
директор 18-й школы, «все поти
хоньку точили этот камень», и аэ
ропорт не закрыли. Он продолжает 
работать и по сей день.

Еще одной победой, которой 
удалось добиться сообща, Василий 
Бреховских считает увеличение 
финансирования из областного 
бюджета на образование в 2018 
году. По сравнению с 2017 годом, 
в следующем на обеспечение школ 
учебниками, учебные расходы, а 
также оплату проезда педагогов 
на курсы переподготовки будет 
направлено свыше 40 миллионов 
рублей.

Федеральное законодательство 
диктует, что раз в три года педа
гог обязан проходить переподго
товку. Но поскольку денег на это 
организациям не выделялось, им 
удавалось отправлять педагогов на 
курсы небольшими группами, по 
два-три человека.

-  В результате школы у  нас ра
ботают в «вокзальном» режиме. 
Учителя каждый день уезжают, 
приезжают, меняется учебное рас
писание, и деньги на это тратят
ся колоссальные, -  поясняет област
ной парламентарий.

«Новый Котлас» ноябрь 2017 / №  И  (3 7) 12

ИЗБРАННЫЙ ГОЛОС
Проблему с недостаточным фи

нансированием именно по этим ста
тьям Василий Бреховских озвучивал 
неоднократно в областном Собра
нии депутатов. Но, как показывает 
практика, подвижки в любом вопро
се возможны только при условии 
понимания председателем комитета 
по образованию и науке Архангель
ского областного Собрания депу
татов, что проблема действительно 
существует. В этом случае и он при
лагает свои усилия, чтобы повлиять 
на ситуацию. Специально для этой 
цели Василий Петрович провел 
опрос в Коряжме и Котласе, а так
же в Котласском, Ленском, Красно
борском районах, собрал сведения и 
составил таблицу, которая отразила, 
насколько остро образовательные 
организации нуждаются в средствах 
на обеспеченность учебниками и 
оплату проезда педагогов на курсы 
переподготовки. Это стало убеди
тельным доводом и привело к тому, 
что в следующем году школам выде
лят эти недостающие средства.

Василий Бреховских считает, что 
за четыре года, на протяжении кото

рых он находится в областном депу
татском корпусе, ему удалось мно
гое сделать для улучшения жизни 
котлашан. Сейчас, по его мнению, 
необходимо сосредоточить усилия 
для достижения еще одной цели -  
создания условий для развития об
разовательных организаций.

-  Я -  практик, -  говорит Васи
лий Бреховских. -  Давно работаю 
директором школы, поэтому знаю, 
что именно нужно этой сфере и ка
кие перемены пойдут ей на пользу.

Областной депутат пришел к 
выводу: для того чтобы у образо
вательных организаций появилась 
возможность развиваться, необхо
димо уменьшить количество про
верок, которые в последнее время 
в их отношении массово и бескон
трольно проводят федеральные ор
ганы надзора. Так, только трудовая 
инспекция в 2017 году охватывает 
проверками 163 организации по 
всей Архангельской области, 65 из 
них -  это учреждения образования. 
Также в текущем году управление 
по надзору в сфере защиты прав

потребителей и благополучия чело
века проводит такие мероприятия 
в отношении 474 предприятий, 237 
из них -  это образовательные орга
низации. И это далеко не полный 
список. Следствием этих проверок 
являются штрафы, на выплату ко
торых организации вынуждены 
тратить все имеющиеся у них сво
бодные средства, так как в вышесто
ящих бюджетах финансирования на 
эти цели не предусмотрено.

Как выяснилось, решение этого 
вопроса замыкается на федераль
ном уровне, но отступать Василий 
Бреховских не намерен. Совместно 
с комитетом по законодательству 
Архангельского областного Собра
ния депутатов он уже работает над 
решением этой задачи и верит, что 
его тактика объединения усилий не 
подведет.

-  По крайней мере, со стороны 
области мы сделаем все от нас зави
сящее, -  обнадеживает региональ
ный политик.

Александра Сечникова
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